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申花

■ 当年，达迪

（左）可谓“物美价廉”
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每年休赛期，中超各队球迷谈得最多的话题中，

一定有外援，因为外援质量很大程度上影响了球队成

绩，换句话说，外援是如今中超赛场的主角。

当主角，要有功夫，陈佩斯和朱时茂早就用那个

经典的小品告诉全国人民。如今的国内球员水平不

够，在成绩为王的竞技赛场，只能当配角。可如陈佩

斯所言：“谁不想当主角呢？”

日韩联赛成为本土青年才俊“训练营”早已不

是新闻，一样有外援甚至是颇为有名的外援，他们

的年轻球员为何依旧能迅速成长？除了相对完整

的青训体系，球队球迷对于外援的看法，也非常重

要。崔康熙执教全北两度问鼎亚冠，采用的模式

都是外援辅佐本土球员；日本J联赛经历了高价请

大牌外援当主角的初始阶段后，本土球员对足球

有了更深的理解和认识，综合能力进步明显，积累

之后自然而然从配角升级到主角。相比之下，现

阶段中国本土球员对外援的认识还停留在依赖的

程度。海港球迷对奥斯卡和巴尔加斯的续约问题

如此担忧，申花球迷对于  号位和新前锋如此期

待，都是因为现阶段我们没有能够担当“主角”的

本土球员。

当年陈佩斯和朱时茂那个经典小品的最后一句

话是“你啊，该干嘛干嘛去吧”。对于现阶段的本土球

员而言，他们最该做的，就是专注于训练比赛，从“配

角”做起，逐步告别依赖，一步步成为联赛的“主角”。

这个联赛休整期，

海港队外援的动向牵

动人心。奥斯卡迟迟未能续

约，如今前场重要的攻击手巴尔加斯

（见上图 记者 李铭珅 摄）也面临被挖走。

这两天，从沙特联赛传来消息，哈萨征服俱乐部有

意高价引进巴尔加斯，并开出了600万欧元的税后

年薪。在对方猛烈的追逐之下，下赛季海港球迷恐

怕很难再看到武磊与巴尔加斯“武巴同城”的连线。

2022年夏天，25岁的巴尔加斯从西甲联赛加入

海港，尽管只有半个赛季时间，但他与武磊这对当年

西班牙人队的“最佳拍档”，在海港延续着出色表现，

18场比赛贡献了1粒进球、8次助攻。2023赛季，由

于主教练哈维尔不喜欢使用巴尔加斯，他的上场时

间得不到保证，这也导致巴尔加斯的数据下滑严重，

联赛仅仅13次首发，只有1粒进球、3次助攻。

而2024赛季是巴尔加斯发挥最好的一个赛季，

在主教练穆斯卡特大举进攻的技战术下，巴尔加斯

在前场如鱼得水，12粒进球、11次助攻的“两双数

据”也足以体现他的价值。

与奥斯卡一样，巴尔加斯与海港俱乐部的合同

也在年底到期，但双方一直没有公布续约的消息。

几天前传出消息，巴尔加斯将与沙特超级联赛的哈

萨征服俱乐部签约一年半，而税后年薪高达600万

欧元，比在中超高得多。哈萨征服上赛季排名沙特

联第7，本赛季他们13轮仅积6分，暂时垫底，他们

急需寻找具有超强个人能力的外援来挽救颓势。

从目前的情况来看，巴尔加斯的离开基本已

成定局。对海港而言，在球队“大腿”奥斯卡仍未

续约的背景下，巴尔加斯再离开，可以说是“伤筋

动骨”。明年海港将面临中前场的“大洗牌”，对

“双冠王”来说将是一个巨大的考验。接下来的时

间段，如何选择合适的替代者，将成为俱乐部最重

要的任务。

本报记者 关尹
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昨晚，央视热播电视剧《我是刑警》
收官，该剧全景式描绘了刑侦事业的光
辉历程，以质朴平实的画风勾勒出贯穿
岁月、永不磨灭的警魂传承，引发观众的
共鸣及热议。日前，该剧导演惠楷栋接
受了本报独家专访，披露了该剧半年的
拍摄历程，“这样的经
历是我从业以来第
一次遇到，也更能
从中感受到
长年奋战在
一线的刑警
们 的 艰
辛。”惠
楷栋说。
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中超休赛期，转会毫无意外地成了关键词，与

马莱莱不再续约的申花，究竟会寻找怎样的替代

者，也备受关注。虽然具体人选暂未可知，但对目

标人物的要求，应该是比较明确的：把握机会能力

强，说得更直白些，就是“高效率”。

申花历史上，有不少高效率的前锋，德罗巴11

场进8球、登巴 ·巴半个赛季打进14球、马丁斯13次

首发攻入9球……不过因为联赛限薪等原因，如今

想要请到这种级别的球星，可能性不大。要说当下

能够作为寻枪模板的球员，2013赛季的前锋达迪，

应该是个不错的参考。

达迪来到申花时，恰逢俱乐部内外交困的时

期，2012赛季后半段，球队锋线还是德罗巴加阿内

尔卡的“原装”切尔西配置。接过“魔兽”中锋位置，

来自佛得角的达迪，不仅最晚到队，而且看起来瘦

瘦的，因此饱受质疑。

然而联赛开始后，申花球迷很快发现，达迪名

气不大，却经常能在比赛的关键时刻挺身而出。主

场对阵辽宁的比赛，达迪和哈蒂布联手，将申花从0

比2落后的泥潭中拉了出来；作客青岛时，达迪在伤

停补时的最后一分钟，抓住全场仅有的一次机会头

球破门，避免球队落败；客战武汉，在0比3落后的

绝境中，达迪又与哈蒂布一起帮助球队扳平比分

……那一年，多数时间替补登场的达迪为申花打进

9个进球，数量或许不算多，可他是当时中超效率最

高的前锋，平均3脚射门就能破门一次。

因为种种原因，达迪在申花只效力了一个赛

季，但在他身上，申花球迷或许能真正感受到“物美

价廉”的快乐。他的前任是来去匆匆的欧冠MVP，

继任者是顶着400万美元高身价却没能达到预期的

“哥金”路易斯，如此对比之下，更显

出达迪的“划算”。11年后，申花送走了

除了得分效率低，几乎找不出其他缺点的马莱莱，又

一个“达迪”会出现吗？

本报记者 陆玮鑫

最高的敬意
《我是刑警》以一系列案件为脉络，回溯了刑

侦事业35年的发展历程，剧中对刑侦过程与刑警

工作日常极具真实感的刻画，也被观众誉为“二十

年难得一遇的刑侦剧”，斩获超高口碑及热议。

“在中国，我们生活和平幸福，这背后是无数

警察默默的奉献与付出。”在谈到拍摄《我是刑警》

的初衷时，惠楷栋表示。他想通过这部剧，让观众

更深入地了解刑警的工作，感受他们在破案过程

中所面临的种种困难与挑战，让大家对刑警这份

职业有更深的敬意和理解。

惠楷栋透露，整部剧从上千名演员中精心

挑选，最终启用了400多位演员。在他看来，这

是一部关于刑警的群像戏，并非突出某一个人，

每位警察都是主角，每个城市的警察也各有各的

风采。

最苦的坚持
刑警的工作艰苦又危险，这次《我是刑警》剧

组也深深体会到了。

剧组开机在重庆，当时正是夏天40℃的高温，

工作人员犹如置身火炉之中，却仍要每天推着设

备上坡下坡地来回奔波。在拍摄张克寒连环杀

人案时，演员们顶着40℃的高温，在山城里不停

地奔跑，有很多观众表示：“这看起来不像是刑

侦剧。”

完成了重庆的拍摄后，剧组又赶

往了东北鹤岗拍摄。冬天的鹤岗下

午4点钟以后气温骤降到-40℃，泼水

成冰，摄影机下面都要放个火盆，否

则就会被冻得开不了机。让人哭笑

不得的是，剧组在当地请了很多群众

演员，结果拍着拍着他们都不见了，

悄悄跑上了大巴。导演不解地问他

们：“你们东北人也怕冷吗？”他们说：

“东北人也没谁会在大雪天从早站到

晚啊！”导演向他们解释，需要用这场

夜戏来展现刑警为人民的默默付出，

群演们也仿佛感受到了一线刑警带

给他们的力量，大家顶风冒雪，最终

谁都没有退缩。

最深的感动
一个“真”字，也让这部剧赢得了

观众的心。剧组对于20世纪90年代

的东北应该穿什么样的毛衣、帽子、

手套……都进行了认真的考证，确保

每一个细节都有依据可循。

很多观众没有发现，对于警察

拿手枪的姿势，剧组也进行了深入

研究。“他们（刑警）拿手枪的姿势是

有区别的，现在他们是左手托右手，

90年代他们大多是单手握枪。”惠楷

栋说。如果没有做好这些详细调

查，很容易被荧屏前的那些当了一

辈子老刑警的观众发现。因此，整

个剧组也在力求做到尽善尽美。

最真的感动莫过于现实。在前期采访时，一位刑警告诉剧组，刑警的生活

和大家一样吃喝拉撒、喜怒哀乐，但也不一样，有的刑警早上起来跟妻子孩子

说一声：“我最近接了大案，可能不能回来。”这句话有着两重含义，可能是今天

晚上不回来吃饭，也可能意味着会牺牲，从此就再也回不来了……这段话也激

励着剧组一定要拍好《我是刑警》。 本报记者 吴翔

◆ 陆玮鑫


